



Protokoll für die Sitzung am 17.11.15

Formalia

I. Feststellung der Beschlussfähigkeit

- Sitzungsbeginn 18:37 Uhr
- Beschlussfähig mit 13 von 16 stimmberechtigten Mitgliedern, davon:

Mitglied/ Anwesenheit	Anwesend	Abwesend	Amt ruht
Andre Berger	X		
Alina Peesel		x	
Anna Domanja	X (18:50)		
Arvid Koszinski			x
Benjamin Gutzmann	X		
Bettina Dannowski			X
Carolin Rehse			X
Fiona Heiser	X		
Fritz Kalwa	X		
Hans Kretzschmar			X
Isabell Häcker			X
Jonas Schmidt	x		
Lisa Bauer	X		
Lisa Diana Viehweger			X
Luisa Kauert		x	
Maike Wehmeier	x		
Marius Müller			X
Paul Schäfer		x	
Pia Ebeling	X		
Robert Renger			X
Robert Schlick			x
Stefanie Kohl	X		
Thilo Buchien	X		
Tim Deutschmann	x		
Ulrike Schöbel	x		

- Gäste: Norman Lampe, Tom Franitz, Fabian Rostan, Nele Wotha, Jonas Jäckel, Stephan Becker



II. Genehmigung der Tagesordnung

Genehmigt.

III. Genehmigung alter Protokolle: 10.11.15 und 03.11.15

Das Protokoll vom 03.11.15 wurde genehmigt, die Genehmigung des Protokolls vom 10.11.15 wurde vertagt.

IV. Finanzbericht (außerhalb des Protokolls)

Gegeben.

V. Sitzungsleitung: Jonas Schmidt Protokollant/in: Lisa Bauer



VI. Tagesordnungspunkte

1. HyWaTa

Es werden noch Nachtwachen für den Drude-Bau gesucht.

GO-Antrag auf Neufeststellung der Beschlussfähigkeit: Anna ist da (18:50), beschlussfähig mit 13 von 16 stimmberechtigten Mitgliedern.

Flyer müssen verteilt werden. Beide Listen gehen rum.

2. Asyl-Position

Fritz hat die überarbeitete Version rumgeschickt.

Der FSR Hydrowissenschaften möge beschließen, die Positionierung in der jetzigen Form auf die Homepage hochzuladen.

Antragsteller: Fritz Kalwa

Entscheidung: 11 dafür, 1 dagegen, 1 Enthaltung

Wir schicken den Link noch im Newsletter rum.

3. Rückblick Exkursion Berlin

Luisa meint, es ist alles gut gelaufen, es ist niemand zu Schaden gekommen.

Die OFWA: Der Typ war etwas unvorbereitet.

Retentionsbodenfilter: Präsentation war gut gestaltet, auch die Führung war sehr gut

Containerfarming: War den Preis nicht wert, man durfte nicht in die Gewächshäuser, es gab keine Container mehr.

Fiona meint, man kann das Containerfarming gerne nochmal besuchen.

4. Gremienworkshop

War Freitag & Samstag.

Sie haben sich angeschaut, was die einzelnen Gremien an den Unis machen. Einiges im Hochschulfreiheitsgesetz gelesen, Planspiel, Augenmerk auf FakRa

Luisa und Steffi möchten gern ein Heft für die Erstsemester erstellen, in dem die Gremien vorgestellt werden.

Wir sollten uns, v.A. im Hinblick auf die Gremien, mehr mit dem Hochschulfreiheitsgesetz auseinandersetzen. Wir werden das auf der Klausurtagung machen. Steffi überlegt, jemanden aus



dem Stura dazu zur Klausurtagung einzuladen. Ein Exemplar liegt im Büro.

5. Wahl

4 Plakate wurden gedruckt, wir benötigen jedoch eine Genehmigung, um die Plakate aufzuhängen. Benjamin hat dazu heute eine Mail geschrieben.

Ein Plakat können wir erstmal an unsere Bürotür und ans schwarze Brett hängen.

Die 3 Plakate vom Stura könnten wir auch aufhängen.

Tim fragt, ob wir das Plakat auf die Homepage laden wollen. Letztes Jahr waren wir dagegen.

Meinungsbild: wer ist dafür, dass wir das Plakat auf die Homepage stellen? 3 dagegen
Entscheidung: Mehrheitlich haben wir uns dafür entschieden, dass wir es veröffentlichen.

Foto oder Link auf die Homepage stellen?

Meinungsbild: Wer ist dafür, dass wir das Plakat als Link veröffentlichen? 9 dafür

Wer ist dafür, dass das komplette Bild auf die Homepage stellen? 7 dafür

Uli wurde von einer Kommilitonin auf die veralteten Einträge auf unserer Homepage angesprochen. Das soll aber so.

Benjamin hat den Kontakt für den Einkauf.

Wahlhelfer koordiniert? Wir gehen davon aus.

Ämter nach der Wahl: Jeder soll sich Gedanken machen, was er machen will.

Informationen zu den einzelnen Gremien stehen auf der Homepage.

Welche AGs gründen wir wieder, welche werden gestrichen?

Wir brauchen auch einen neuen IT-Verantwortlichen.

Jonas legt uns auch ans Herz, dass wir die Aufgaben ernst nehmen sollen, nicht wie letztes Jahr.

Fiona würde die neuen AGs gern beim übernächsten Mal aufstellen. Die Konstituierende Sitzung wird voraussichtlich in 3 Wochen, am 8.12.15 stattfinden.

Robert Schlick fehlt uns.

6. Adventsfeier

Benjamin hat innovative Listen für die Hilfe rumgegeben. Wir werden den Weihnachtsbaum von Martin bekommen.



Paulina klärt noch das mit der GEMA.

Deko: Wo bekommen wir Materialien her?

Jonas Jäckel hat 2 Lichterketten, wir bekommen die Teelichter der Physiker und Martins Weihnachtsbaum. Weiteres Dekomaterial wird in die Liste eingetragen.

Wir machen auch wieder Karaoke. Dafür wären zwei Mikros gut.

Uli schlägt vor, dass wir noch einfache Mikros kaufen. Das sollten wir vom Preis abhängig machen.

Man kann auch Mikros vom Stura oder anderen Fachrichtungen leihen.

7. Newsletter

Wahl (Fiona), Weihnachtsfeier (Gutze), Vertiefungsrichtung (Steffi), Statement, Studienfachberatung (-), Erasmuskoordinator (Thilo)

Die Studienfachberatung wollten wir erst bewerben, wenn sie auch eingearbeitet ist.

Frist für die Texte ist am Freitag(morgen), mit englischen Übersetzungen.

8. Klausurtagung

Unterbringung: Es hat sich nicht viel geändert. Der 8. Bis 10. Januar ist eingetragen. Wir bekommen nun ein offizielles Angebot, dann machen wir unsere Listen. Damit hätte Norman eine Verhandlungsgrundlage.

Fiona meint, bei der UFaTa wurde in einer Jugendherberge ein Hotspot errichtet.

Fiona meint auch, dass wir für die Workshops benötigtes Internet einplanen sollten.

Wir gehen von einer maximalen pro Kopf Förderung mit 25€ aus.

Die Liste der letzten Tagung wird zur Planung herangezogen. Wir brauchen noch einen neuen Kalender. Dazu wird Robert Rein. noch befragt.

9. Plätzchen für Profs

Es ist lange Tradition, dass wir Plätzchen backen. Am 5.12.15? oder dem 6.12.?

Dazu gibt es eine Doodle-Liste.

10. Wasserball

Läuft alles, Termin wahrscheinlich der 3.6.16

Thilo und Uli haben sich überlegt, dass es gut wäre, eine zweite Geldkassette zu haben.

Jonas J. sucht dazu Vorschläge heraus.

Am 9.12. will Thilo den Glühweinkocher reservieren, für Kuchen- und Glühweinverkauf vor dem Chemiebau.

Fiona merkt an, dass das Dresdner Wasserseminar auch Anfang Juni stattfinden kann. Dies soll bei der Terminfindung berücksichtigt werden.



11. Fragebogen ESE

Fragebogen wurde rumgeschickt. Wir wollen dadurch das Feedback von den Erstis bekommen. Luisa und Maike haben den Fragebogen erstellt.

Wir als FSR haben auch Feedbackbögen gefunden, damit wir generell eine Evaluation der FSR-Arbeit durchführen können. Tim merkt dazu an, dass wir dazu nicht nur das Vergnügen messen sollten, sondern eher auch Studienprobleme o.Ä.

Fiona meint, dass die Beteiligung an der Umfrage via E-Mail gering ausfallen wird. Es soll dazu direkt eine online-Umfrage geben. Sie schlägt vor, dass wir in den Vorlesungen Fragebögen verteilen und sie hinterher gleich einsammeln.

Es soll so bald wie möglich durchgeführt werden.

GO-Antrag auf Neufeststellung der Beschlussfähigkeit: Uli ist gegangen (20:06 Uhr), beschlussfähig mit 12 von 16 stimmberechtigten Mitgliedern.

Es sind noch Plätze für Exkursionen übrig. Norman wird oft zu Einzelheiten der HyWaTa gefragt und verweist auf die Homepage.

GO-Antrag auf Neufeststellung der Beschlussfähigkeit: Fritz ist gegangen (20:10 Uhr), beschlussfähig mit 11 von 16 stimmberechtigten Mitgliedern.

Von den Fragebögen für die HyWaTa sind wenige zurückgekommen. Vielen war es zu privat.

GO-Antrag auf Neufeststellung der Beschlussfähigkeit: Pia ist gegangen (20:12 Uhr), beschlussfähig mit 10 von 16 stimmberechtigten Mitgliedern.

12. Anstehende Aufgaben/ Termine/ Sonstiges

I. Anstehende Aufgaben

- Leitfaden Berlin Exkursion (Fiona)
- Magnete und Druckerpatronen

II. TOPs für die nächste Sitzung

- Nächste Woche gibt's nur noch die HyWaTa!

III. Informationen

IV. Termine

- 24.-26.11.15 Wahlen
- 26.11. 17-20 Uhr Zukunftscampus BZW B-006
- 26.-29.11.15 HyWaTa
- 30.11. – 11.12. Lehrevaluation



3.12. 13-14 Uhr BEY/154 Auslandsstudium Info-Veranstaltung

10.12. Adventsfeier

V. Themen für Newsletter

Wahl

Weihnachtsfeier, Vertiefungsrichtungswahl, Statement, Studienfachberatung

Erasmuskoordinator

Sonstiges

13. Berichte aus den Gremien und to do für die nächsten Sitzungen der Gremien

Gremium	Entsendete Studenten bzw. FSR- Vertreter	TOPs
Studienkommission	Stefanie, Mario Roidt, Fiona, Pia, Stephan Becker	xx.xx.201x
Fachausschuss	Benjamin, Isabell	07.12.2015
Studentenrat	Stefanie war da. Nächste Woche bräuchte sie eine Vertretung ab um 11	12.11.2015 Mentorenprogramm: Rock your Life – Austausch zw. Realschülern und Studenten Austausch mit Russland Finanzantrag für Deutschkurse für Flüchtlinge Sportlerehrung des USZ Stura-Autos werden am 19.12. hinter dem HSZ stehen – wir sollen Steffi beratend zur Seite stehen bei der Auswahl Sondersitzung: Studentenjahresticket (SZ-Bike-Erweiterung) Idee; halbe Stunde umsonst fahren, danach pro weiterer Stunde jew. 50 Cent. Sozialessen, Niedrigste Preiskategorie. Keine einheitliche Position gefunden. Kann nicht



FSR Hydrowissenschaften

Fakultät Umweltwissenschaften der TU Dresden

		durchgesetzt werden. Strategiekonferenz Pegida, Mitte Januar 2016
Prüfungsausschuss	Fritz, Arvid, Tim	xx.xx.201x
Fakultätsrat	Fiona, Luisa	xx.11.2015

- Sitzung geschlossen um 20:26 Uhr -